

## **Pendant les travaux, le marché s'installe place Charles-de-Gaulle**

Alors que la place Dubettier est en cours de réfection, le marché de plein vent a dû se tenir sur la place Charles-de-Gaulle, vendredi 31 janvier. Une phase de test qui permettra de savoir si le marché pourra se tenir sur cette place.

Brigitte Mauraz - 01 févr. 2025



Le marché a dû se déplacer place Charles-de-Gaulle. Le DL/B.M.

La place Charles-de-Gaulle, entièrement rénovée, a pris des allures de place de village vendredi 31 janvier en accueillant, pour la première fois, le marché de plein vent hebdomadaire.

Sur la place Dubettier, lieu habituel de la tenue du marché, la dernière tranche des travaux du centre bourg a été engagée. « Pendant la durée du chantier, soit jusqu'à fin juin, le marché du vendredi est installé sur la place Charles-de-Gaulle, équipée d'une borne foraine au sol avec une possibilité de raccordement des commerçants ambulants. Les emplacements de chacun ont été déterminés par les services municipaux en concertation avec les étaliers », a expliqué le maire, Michel Bouvier.

### **Une phase de test**

Pendant les travaux, la municipalité s'est attachée à trouver une solution pour le stationnement des véhicules des commerçants ambulants, à maintenir les places existantes pour permettre l'accès aux commerces de la rue Louis-Blanc-Pinget et à proposer aux riverains de la place Dubettier un lieu pour garer leurs véhicules.

Le déplacement du marché de la place Dubettier à la place Charles-de-Gaulle, bien que contraint et forcé par le chantier, fait aussi office de test. Le marché retrouvera-t-il son emplacement initial cet été ? Sera-t-il définitivement installé sur la place Charles-de-Gaulle ? Ou installé sur les deux places à la belle saison lorsque le nombre de commerçants de plein vent est supérieur à dix ? « Toutes les possibilités seront étudiées, d'autant que les deux places seront, à terme, équipées d'une borne foraine avec eau et électricité », ont répondu les élus.

Ils relèvent aussi la demande des commerçants de la rue Louis-Blanc-Pinget d'avoir, devant leur boutique, le passage des clients du marché. Une manière d'accroître l'attractivité commerciale du centre bourg rehaussée par son indéniable cachet patrimonial.

### **Des platanes malades abattus**

Alors que les engins étaient au repos vendredi, le chantier reprendra sur la place Dubettier dès ce lundi 3 février. Il se conjuguera avec l'abattage des platanes malades. « Un premier diagnostic sur la santé des platanes avait été réalisé en 2016, indique Rémy Saint-Germain, adjoint à l'urbanisme. Ceux jugés en mauvais état avaient été abattus. Mais lorsque nous avons demandé à une entreprise d'espaces verts d'intervenir pour l'élagage de ceux restant, le couperet est tombé. Les platanes n'étaient pas à tailler mais à abattre avant de nouvelles plantations. »

### **Le club des aînés de l'Arclusaz : le seuil des 300 adhérents franchi**

Le Dauphiné Libéré - 02 févr. 2025



Entouré des membres du bureau et de Laetitia Noël (troisième à droite), Louis Féchoz a présenté les projets 2025. Photo Club des Aînés de l'Arclusaz

S'il est des assemblées générales où le nombre de participants se compte sur les doigts de la main, celle du club des aînés de l'Arclusaz fait figure d'exception. Elle a réuni, vendredi 31 janvier à la salle polyvalente La Treille, plus de 160 participants. Et au chapitre des records de participation, elle a enregistré son 300<sup>e</sup> adhérent pour 2025. Un record qui se mesure aussi à l'aune des 21 activités proposées par le club. Le président du club Louis Féchoz a présenté les activités de 2025. Peinture, cours d'anglais et d'informatique, marche à des niveaux différents, gymnastique douce, chant, danse, sorties, repas, voyages, pétanque et autres divertissements, jalonneront l'année.

## Gymnastique : le club qualifié pour une compétition nationale

Le Dauphiné Libéré - 03 févr. 2025



Une partie des gymnastes qualifiées pour une compétition nationale. Photo Club de gymnastique

Ce samedi 1<sup>er</sup> et ce dimanche 2 février, huit gymnastes saintpierraines ont participé aux demi-finales des coupes de la FSCF, la Fédération sportive et culturelle de France à Veauche dans la Loire. En benjamines, Anna Ginet monte sur la troisième marche du podium et Matilda Giroud se classe 10<sup>e</sup> sur 26. En minimes, Lisa Paillet termine 17<sup>e</sup> et Méline Miège 28<sup>e</sup> sur 48. En cadettes 1, Lynn Lesuisse se classe 10<sup>e</sup> sur 20. En cadettes 2, Lilou Lobati termine 5<sup>e</sup> sur 14. En seniors, Eva Di Masullo fini 5<sup>e</sup> et Maeva Bouvet 11<sup>e</sup> sur 93. En équipe d'association, Matilda, Anna, Lisa et Méline terminent à la 10<sup>e</sup> place sur 20 équipes. Lilou, Maeva et Eva font 5<sup>e</sup> sur 27. Elles ont ainsi toutes obtenu une qualification pour une compétition nationale. Matilda, Méline et Lynn iront à Angers au mois d'avril pour participer au trophée Fédéral (Championnat national de catégorie B). Anna, Lisa, Lilou, Maeva et Eva participeront au championnat national aux Herbiers (Loire-Atlantique) en mai prochain.

## Cœur de Savoie : « La proportion de verre qui n'est pas recyclée est encore importante »

Sur le territoire de Cœur de Savoie comme ailleurs, la collecte du verre reste un défi.  
Brigitte Mauraz - 04 févr. 2025



Sur le territoire de Cœur de Savoie, 70 conteneurs sont destinés aux emballages en verre. Photo Le DL/B.M.

Sur les secteurs de Montmélian et de Valgelon-La Rochette, soit sur 29 communes, Cœur de Savoie a délégué la collecte ainsi que le traitement des déchets au Sibrecsa, le Syndicat du Bréda et de la Combe de Savoie. Sur les secteurs de Saint-Pierre-d'Albigny et de Chamoux-sur-Gelon, soit sur 14 communes, Cœur de Savoie gère la collecte et a délégué le traitement à Savoie déchets.

Comment le verre est-il recyclé dans ces 14 communes ? Les emballages en verre sont triés depuis 1974. « Pour ces pionniers du recyclage qui fêteront leurs 51 ans en 2025, la présence d'une plateforme de stockage du verre à Chamousset permet à la communauté de communes Cœur de Savoie d'avoir un exutoire à proximité immédiate des points de collecte », relève son service déchets.

Du tri par les habitants à la collecte en passant par le centre de traitement, l'usine verrière, l'embouteillage et le conditionnement de nouveaux produits, les emballages en verre se recyclent à l'infini. « Avec une tonne de verre recyclé, le calcin, nous économisons 1,2 tonne de matières premières qui servent à la fabrication du verre. Nous réduisons de 621 kg les émissions de CO<sub>2</sub>, soit 5 600 km parcourus en voiture pour in fine, fabriquer en moyenne 2 200 bouteilles de 75 cl », poursuivent les ambassadeurs du tri.

### **Faire du tri du verre un geste solidaire**

Alors qu'à l'échelon national, le taux de recyclage du verre est passé de 59 % en 2000 à 85 % en 2019, des marges de progression existent de la part des habitants, de la collectivité et des fabricants. Sur le territoire de Cœur de Savoie, 70 conteneurs destinés aux emballages en verre, soit en moyenne un pour 182 habitants, sont déployés. « La proportion de verre qui n'est pas recyclée est encore importante, surtout dans les ordures ménagères. La quantité de verre recyclé diminue depuis trois ans après avoir fortement augmenté ces dernières années », constate le service déchets.

Alors comment relancer le tri du verre en faisant un geste solidaire ? Un partenariat a été noué entre Cœur de Savoie et la ligue contre le cancer depuis 2014 : chaque kilo de verre recyclé contribue au financement d'actions de prévention, de recherche et d'accompagnement des malades. En 2023, Cœur de Savoie a versé 1 527 € à la ligue contre le cancer en recyclant le verre.

### **Une boum des enfants le samedi 15 février**

Le Dauphiné Libéré - 04 févr. 2025

Le sou des écoles publiques de Saint-Pierre-d'Albigny organise la boum des enfants le samedi 15 février de 16 à 21 heures à la salle La Treille. Animée par DJ Gekanimation, cette soirée dansante déguisée est ouverte à tous avec présence parentale obligatoire. Casque recommandé pour les oreilles les plus fragiles. Crêpes, gâteaux, bugnes, pizzas, hot-dogs, frites et boissons seront proposés.

## **Les oubliés de la Belle Étoile , au cinéma Le Flore, ce dimanche 16 février**

Le Dauphiné Libéré - 13 févr. 2025

Le documentaire *Les oubliés de la Belle Étoile* , de Clémence Davigo, sera projeté au cinéma Le Flore, dimanche 16 février, à 17 heures. Il sera suivi d'un échange avec la réalisatrice. Tenu par l'abbé Garin, le centre de redressement La Belle Étoile se situait en Savoie. Michel et Daniel y ont séjourné enfants dans les années 50 et 70. Ils y ont été battus, humiliés, affamés et détruits. Avec la complicité de la réalisatrice, ils se réunissent pour briser le silence. Une épopée bouleversante sur le chemin de la mémoire et de la justice.

Le film commence à 17 heures et il est demandé de se présenter 30 minutes en avance pour l'achat des places. Tarifs : de 4 à 7 €. Accès PMR, 19 rue Domenget, à côté de l'entrée de la mairie.

## **La Partageraie construit son projet de centre social avec les habitants**

Le centre socioculturel La Partageraie à Saint-Pierre-d'Albigny souhaite renouveler son projet de centre social. Pour cela, il a besoin des habitants. C'est dans cette optique que deux réunions auront lieu en février et mars, afin d'établir un diagnostic, puis en tirer des enjeux.

Brigitte Mauraz - 14 févr. 2025



Aurore Escandre (troisième à gauche), John Bouvier (premier à gauche) et une partie des salariés. Le DL/B.M.

D'un diagnostic à des orientations, le centre socioculturel La Partageraie invite habitants, associations et élus à deux réunions, le 19 février et le 5 mars. L'objectif : co-construire le renouvellement de son projet de centre social de 2026 à 2029.

« L'agrément délivré par la caisse d'allocations familiales se termine en 2025 et en octobre. Nous devons présenter un nouveau projet qui s'appuie sur un diagnostic des besoins du territoire. Un

centre social est un outil pour les habitants qui sont les acteurs de leur territoire », explique Aurore Escandre, la présidente de La Partageraie.

Sur la même durée, le centre socioculturel renouvellera sa convention d'objectifs avec Cœur de Savoie. En amont, un travail de fond a été engagé au sein d'un comité de pilotage regroupant l'ensemble des partenaires de la structure. In fine, le conseil d'administration sera le garant du projet.

### **Des chiffres...**

« Lors de la première réunion publique, nous allons partager avec les habitants les données chiffrées du territoire. C'est une nouveauté. Les données froides, c'est-à-dire les chiffres et les statistiques, doivent être recoupées avec des données chaudes, à savoir le ressenti et les besoins des habitants », poursuit John Bouvier, le directeur de l'établissement. Avec l'aide de l'agence alpine des territoires, la présentation regroupera, à la fois, des éléments sociodémographiques ou liés au cadre de vie et aux services à la population.

### **... aux enjeux**

Pour la seconde réunion publique, les chiffres céderont la place aux orientations. « Après le diagnostic, l'idée est d'identifier des enjeux et, dans quatre ans, voir s'ils ont été atteints. Quels sont les chemins pour arriver à La Partageraie en 2030 ? Là aussi, la démarche est novatrice », souligne la présidente.

Le nouveau projet regroupera des actions ainsi que les moyens humains et matériels (locaux, etc.) à mettre en œuvre pour les réaliser. Au-delà du périmètre de La Partageraie sur les quatre communes (Cruet, Saint-Jean-de-la-Porte, Saint-Pierre-d'Albigny et Fréterive), tous les habitants des 41 communes de Cœur de Savoie sont accueillis. Le centre socioculturel a obtenu son premier agrément en 2005. Il s'adresse à tous les habitants de jusqu'à 100 ans et propose aussi un appui à la vie associative.

Réunions le 19 février à 18 h 30 à la salle des fêtes Pré du moulin à Fréterive et le 5 mars à 18 h 30 à la salle La Treille à Saint-Pierre-d'Albigny. Garde d'enfants assurée sur place. Contact au 04 79 28 58 21.

### **Brocante : les inscriptions sont ouvertes**

Le Dauphiné Libéré - 15 févr. 2025

Premier arrivé, premier servi. Avec ses 10 000 m<sup>2</sup> d'exposants, la brocante des Guefions est l'une des animations phare de la Combe de Savoie et au-delà. Le moto-club des Bermudes (MCB), ouvre les inscriptions de la 27<sup>e</sup> édition de sa brocante, qui se déroulera le dimanche 18 mai à partir de 6 heures sur la zone du Grand Domaine. Avec la réservation d'un nombre minimum de trois mètres, la brocante accueille aussi bien aux particuliers (5 euros le mètre linéaire) que les professionnels (15 euros le mètre linéaire).

Inscriptions : MCB, 240 route du Col-du-Frêne - 73250 Saint-Pierre-d'Albigny ; [www.helloasso.com/associations/moto-club-des-bermudes/evenements/brocante-des-guefions-2025](http://www.helloasso.com/associations/moto-club-des-bermudes/evenements/brocante-des-guefions-2025)

## Dans les coulisses de Carnaval : les écoliers de Jeanne d'Arc à la tâche

Le Dauphiné Libéré - 16 févr. 2025



Le bonnet phrygien confectionné par les élèves de CE1/CE2. Photo École Jeanne-d'Arc

Ce vendredi 14 février, d'une classe à une autre, l'école Jeanne-d'Arc s'est transformée en une véritable ruche où chacun est à la tâche. L'objectif : confectionner un char de carnaval sur le thème de la liberté pour défiler dans les rues saintpierraines ce mardi 18 février. Au chapitre de l'innovation, le père d'un élève remorquera le char avec un tracteur. Les maternelles décorent la remorque avec des colombes et la classe de CP réalise une arche de ballons sur laquelle le mot liberté sera écrit en plusieurs langues. Les CE1/CE2 confectionnent un énorme bonnet phrygien et les plus grands, un arbre de la liberté. Sur le char, le personnel de l'organisme de gestion de l'enseignement catholique sera mis à l'honneur.

## Le film **L es oubliés de la Belle étoile** sera de nouveau projeté

Le Dauphiné Libéré - 19 févr. 2025

|



À l'issue de la projection, la réalisatrice et des anciens pensionnaires ont échangé avec les spectateurs. Photo Mairie de Saint-Pierre-d'Albigny

Clémence Davigo, la réalisatrice du film *Les oubliés de la Belle étoile*, ainsi que Daniel, André, Michel et Roland, quatre anciens pensionnaires, étaient présents au cinéma Le Flore dimanche 16 février au soir, pour présenter le film.

Celui-ci retrace la vie d'enfants, placés par les services sociaux de l'époque, entre les années 1950 et 1970 dans le centre de redressement catholique de la Belle étoile, à Mercury et au col de Tamié. Ils y ont subi des violences physiques et morales.

Après la projection, un long dialogue s'est engagé entre la réalisatrice, les quatre protagonistes qui ont vécu dans le centre et les spectateurs. Présents dans la salle, d'autres anciens pensionnaires ont témoigné à leur tour. Aux témoignages répondaient les applaudissements de la salle comme des encouragements et la reconnaissance de la souffrance subie. De nombreux spectateurs n'ayant pu voir le film, une nouvelle projection est envisagée.

### **Un char sur le thème de la liberté pour le défilé du carnaval**

Le Dauphiné Libéré - 20 févr. 2025



Le char au départ de l'école Jeanne-d'Arc. Photo École Jeanne-d'Arc

Après avoir mobilisé les efforts des écoliers, de la maternelle au CM2, le char de carnaval de l'école Jeanne-d'Arc à Saint-Pierre-d'Albigny a défilé dans les rues de la commune mardi 18 février.

Le thème de la liberté s'est décliné sur une large palette de symboles, des statues de la liberté aux militaires portant le casque de l'organisation des nations unies sans oublier une colombe ou une Marianne. La République s'est invitée au défilé lors d'un arrêt devant la mairie où les enfants ont chanté *La Marseillaise* et *Les Allobroges*.